

Orientación Nacional

DOCTRINARIO MENSUAL PROPULSOR DE HOMEOPATIA Y DE TODO ASUNTO DE ACTUALIDAD PUBLICA

DIRIGE:

DR. RAUL VILLALON MONTERO

MEDICO HOMEOPATA, OFICIALMENTE LEGALIZADO

Vicepresidente del CONGRESO MEDICO DE HOMEOPATIA PANAMERICANO

El Congreso Médico de Homeopatía Panamericano está reconocido por el "Departamento de Estado de los E. E. U. U.", por la "Oficina Interamericana de Negocios de Coordinación", por la "Oficina Sanitaria Panamericana", y por las Instituciones "Rockefeller" y "Carnegie" U. S. A.

The Pan-American Homeopathic Medical Congress is now recognized by the "United States State Department"; by the "Office of Coordinator of Inter-American Affairs"; by the "Pan-American Sanitary Bureau"; by the "Rockefeller", "Kellogg" and "Carnegie Foundations".

AÑO III

Despacho:—225 varas al Sur del Puente de la Fábrica.

SAN JOSE DE COSTA RICA, DICIEMBRE DE 1944

Suscripción Anual: Dos Colones

No. 28

Los Homeópatas de Estados Unidos vemos complacidos su gran labor realizada en Costa Rica

Con la "Asociación Médica del Sur", en Kansas, Misouri, se reunió el "Congreso Médico de Homeopatía Panamericano"

El primer día de la reunión se consagró al "Día Panamericano", mediante un magnífico e interesante programa.

Fueron exhibidas cintas cinematográficas en relación con nuestras actividades hahnemannianas.

Nos dice en su última y atenta correspondencia el distinguido Dr. Raymond E. Seidel, M. D. de la ciudad de Filadelfia.



Dr. Raymond E. Seidel

Oct. 26 de 1944. — Dr. Raúl Villalón Montero.

Querido Dr.: Le doy muchas gracias por el puntual envío de su periódico Doctrinario y Propulsor de la Homeopatía, "Orientación Nacional". Los Homeópatas

de Estados Unidos vemos complacidos la gran labor realizada por usted en Costa Rica y lo felicitamos por su esfuerzo y entusiasmo.

El "Congreso Médico de Homeopatía Panamericano" se reunió el dos, tres y cuatro de octubre p.p.d. Todos los cuartos estuvieron reservados desde Agosto. El día de la inauguración de nuestra reunión fué consagrado al "Día Panamericano", mediante un magnífico e interesante programa. Fueron exhibidas cintas cinematográficas, relacionadas con nuestras actividades hahnemannianas.

Le estimaré mucho mandarnos su colaboración para futuras publicaciones. — De Ud. sincero amigo y colega. Firms: Dr. Raymond E. Seidel, M. D.

Divulgaciones Homeopáticas



Dr. M. Sarmiento

Leucorrea. Esta enfermedad, que recibe también el nombre de *flour albus* o flores blancas, procede de la vagina o del útero, y es propiamente un catarro de las mucosas de tales órganos. Afecta en lo general a la mujer adulta y parece intensificarse más hacia la época de la edad crítica, lo que no excluye la posibilidad de que se presente hacia la pubertad y aun en los mismos días de la infancia, caso este último en que fundamentalmente puede pensarse en una predisposición hereditaria. Toma caracteres más pronunciados en las proximidades, antes y después de las reglas.

Los elementos que la constituyen tienen un aspecto blanquecino y son de reducida cantidad en los comienzos de su aparición. La indiferencia o descuido con que se mira desde su origen, que aún arranca del concepto irgenuo de que se trata de algo propio y natural, conduce a la desidia por lo que respecta a la atención que demanda su tratamiento oportuno, el que podría cortar el mal aún en cortos días y conjurar así sus consecuencias, librando a la mujer del desgaste general que ocasiona en su organismo el flujo repetido periódicamente, o continuo y sin interrupción, y aun en cantidades copiosas cuando pasa al estado crónico. En este período de avance, la leucorrea es purulenta y toma una coloración amarilla, que en ocasiones se torna verde y en otras de color ocajo. Es espesa y de una odoración repugnante. Preséntase en grumos más o menos compactos y, en los casos más serios, se manifiesta en verdaderas descargas capaces de invadir en corto tiempo los recipientes respectivos.

Ese flujo ha venido minando la salud de la mujer, lentamente y con perseverante empeño al paso de los años; él ha tenido la virtud de degenerar, por medio de singular constancia, las partes más nobles de su estructura

Pasa a la página 4

Leucorrea. Esta enfermedad, que recibe también el nombre de *flour albus* o flores blancas, procede de la vagina o del útero, y es propiamente un catarro de las mucosas de tales órganos. Afecta en lo general a la mujer adulta y parece intensificarse más hacia la época de la edad crítica, lo que no excluye la posibilidad de que se presente hacia la pubertad y aun en los mismos días de la infancia, caso este último en que fundamentalmente puede pensarse en una predisposición hereditaria. Toma caracteres más pronunciados en las proximidades, antes y después de las reglas.



LIC. DON TEODORO PICADO MICHALSKI

Excmo. Señor Presidente de la República, cuyo último discurso dirigido a la Nación, insertamos en páginas interiores.

Sonetos del Puerto

¡Vente conmigo, Mar! ¡Mar venturoso!
¡Cérrtele en tu esplendor y en tu tibieza!
¡Vente conmigo, Mar! ¡Mar siempre undoso,
bajo el dosel de luz de tu belleza!

¡Vente conmigo, Mar! ¡Mar quejumbroso
como su acento mismo y su terneza!
¡Vente conmigo, Mar! ¡Mar velicioso!
¡Dulce oasis de amor y de pureza!

¡En su cariño habrá cien mil palmeras
que acaricien tus noches al abrigo
de un derroche de lumbre y de quimeras!

¡Vente conmigo, Mar! ¡Deja la Duna!
¡Déjala sola con su espina! ¡Ninguna,
ninguna dicha igual! ¡Vente conmigo!

Raúl Villalón Montero

En Puntarenas, C. R.

Los médicos estamos obligados a elevar el nivel profesional del farmacéutico

Ningún otro profesional, está más íntimamente ligado al Médico que el FARMACEUTICO. No solo prepara nuestras prescripciones y está en contacto directo con nuestros enfermos, sino que si se da el caso, corrige nuestros errores. El exceso de trabajo, el cansancio por la intensa labor del día, algunas veces la obligada rapidez al prescribir una falta cualquiera en el campo de las incompatibilidades farmacéuticas, son factores que pueden contribuir a que una receta llegue defectuosa a manos del farmacéutico, error que puede tener mayor o menor importancia, pero que en ciertos casos influye desfavorablemente el curso de un tratamiento. El Farmacéutico, que obligadamente examina con más detención el conjunto de sustancias prescritas, avisa al facultativo cualquier incorrección que encontrare. El médico inteligente, humilde y comprensivo agradece a su colaborador la advertencia, y o bien explica el por qué de su receta, o reforma su contenido o dosificación. El Farmacéutico, no sólo actúa en esta forma por cooperar con su médico, sino que la mayor parte de las legislaciones lo obligan a revisar minuciosamente la estructura de las drogas que elabora y lo hace responsable de las consecuencias de errores en que se incurra al formular. Quien proteste porque un farmacéutico le llame respetuosamente la atención en casos análogos, denota no conocer las obligaciones del otro profesional y rehusa una valiosa cooperación.

Ya en el sentido práctico, ambas profesiones están unidas por curiosas analogías. Raras veces han contribuido a formar grandes capitales. Tanto el médico como

Pasa a la pág. 4

En nuestra mesa de redacción

"Revista de la Semana de la Farmacia". — Editada por el Colegio de Farmacéuticos, y a cargo de los distinguidos profesionales Lics. don Manuel J. Grillo y don Max Acosta.

Colaboran en este número correspondiente al presente año, los siguientes Lics. en Farmacia: don Rubén Miranda H., don Otón Jiménez; don Manuel Quintero. Pasa a pág. 4

Doctor
Raúl Villalón Montero

Desea a todas las personas amigas y estimados clientes en particular

MUY FELICES PASCUAS
Y PROSPERO AÑO NUEVO

Diciembre, 1944

Enero, 1945

Enfermo el Doctor Celiano Pérez Vargas

El Dr. don Celiano Pérez Vargas, eminente Médico Homeópata, se encuentra enfermo en la Ciudad de México. Tal noticia nos ha llegado con un dejo lacónico de amargura y desolación. La salud del Homeópata Ilustre, del incansable propulsor de la ciencia en Hahnemann, por cuya salud se siente hondamente preocupado el distinguido Cuerpo Médico de la Homeopatía Mexicana, se encuentra herida en forma grave.

El doctor Pérez Vargas, es graduado de la Escuela Nacional de Homeopatía de México, D. F., siendo un

profesional de aciertos difícilmente superados. Como tal figura en la noble y gallarda falange de luchadores mexicanos, cuya voz y voto se ha tomado siempre en cuenta como orientador de nuestras milicias científicas. Profesor en la Escuela de Homeopatía de Yucatán y médico jefe del Hospital Hahnemann, fué también Médico Legista de los Tribunales del Estado. En Mérida, Yucatán, fundó



Dr. Celiano Pérez Vargas

Pasa a la página 4

El Gobierno es como un mar perdido en medio de las nieblas de los mares

Un Jefe de Estado democrático que pretenda gobernar apoyado exclusivamente en un grupo político

En una democracia verdadera para gobernar debe haber un entendimiento constante entre los hombres de gobierno y el pueblo. El gobernante debe acercarse al pueblo para investigar sus necesidades y compensarse de sus anhelos y el pueblo debe acercarse al gobernante para enterarlo de su pensamiento y suministrarle la fuerza vital que es indispensable para que los gobiernos puedan llevar a cabo realizaciones apreciables de carácter moral o material. Por eso el hombre de gobierno debe mantener intactas sus líneas de comunicación con la opinión del país. Cuando eso no ocurre el gobernante es como un barco perdido en medio de la niebla de los mares. Todo gobierno fuerte, y al emplear esta expresión me refiero a la fuerza que da el consenso popular, debe buscar el apoyo del pueblo sin que con ello queramos decir que se trata del apoyo de una clase social determinada sino del respaldo de todos los grupos sociales que sean capaces de combinar sus fuerzas con finalidades de bienestar colectivo y de sustento y alimentación a la idea democrática.

El jefe de un estado democrático que pretenda gobernar apoyándose exclusivamente en un grupo político está muy cerca de la tiranía y si se apoya exclusivamente en una clase social está muy cerca de una dictadura de clases. Una y otra cosa constituyen la negación de la idea democrática y nosotros no podemos desear para Costa Rica ni el poder empujado que descansa en un plan político ni la dictadura necesariamente desmandada y cruel que se asienta en el predominio de una clase social con la eliminación de las demás clases.

Por eso es que ningún gobernante que tenga la con-

está muy cerca de la tiranía.

Dichosamente no sentimos ni el oscurecimiento de las pasiones ni el gravamen de los prejuicios y comprendo que mi política de Unidad Nacional sería irrealizable si no descansara en el respeto profundo de todas las libertades.

Muy fácil es honrar con discursos en honor de los que caen en los campos de batalla. Los costarricenses debemos honrarlos con hechos, haciendo que en nuestro país la libertad y el bienestar del pueblo sean siempre realidades y nunca palabras vanas.

Algunas frases del señor Presidente de la República, perifoneadas a la ciudadanía costarricense, y cuyo sentido de brillantísima elocuencia esperamos ver forjado en realidades

ciencia de sus responsabilidades puede ver con desvío el movimiento sano de unidad nacional que implica la colaboración de todas aquellas fuerzas que empujan la República hacia adelante, hacia el progreso, hacia el bienestar hacia formas más fecundas de equilibrio y de justicia sociales.

El Presidente Roosevelt en el memorable discurso que pronunciara ante el Senado Americano el 8 de diciembre de 1944, dijo lo siguiente:

"Hemos comprobado la falsedad de ciertas teorías, especialmente la de aquella que sostiene que las diversas tendencias o los diversos grupos partidistas dentro de un país libre son incapaces de deponer sus diferencias políticas y económicas en épocas de crisis y de trabajar unidos para el bien común.

Esta opinión del gran Presidente Americano es aplicable a nuestro pequeño país. No porque no sacudan nuestro suelo las explosiones de las bombas que destrazan en Europa y en Asia vidas y riquezas materiales, dejamos de estar nosotros dentro de la zona de anomalía que la guerra ha creado en los países del Caribe. La victoria de las democracias se vislumbra y la luz del día glorioso en que la bestia totalitaria sea vencida también se proyecta sobre el mundo pero imaginarse que el día en que cesen las hostilidades se marque también para nosotros el final de todas nuestras angustias, es una ilusión. Esta guerra sin precedentes en el pasado de la humanidad ha producido catastróficas resistencias y aún después de terminada seguirá el mundo si no se contrarrestan sus efectos, oyendo por muchos años el eco de los cañones en forma de desajustes económicos, de dudas, de suspicacias y de intranquilidad social.

Precisamente, esas perspectivas cimentan en todos los hombres de estado del mundo, la convicción de que los pueblos democráticos que se han unificado para batir a sus enemigos, deben también permanecer unidos para atenuar y eliminar si fuere posible las consecuencias adversas producidas por la guerra aun después de suscrita la paz. En la histórica conferencia de Teherán, en solemne documento se consignó el propósito de unidad internacional que permitiendo la coexistencia de regímenes sociales y políticos diversos, le asegura a la humanidad un porvenir de paz y de bienestar. Pero es evidente que tales propósitos de cooperación y de armonía mundiales requieren a su vez en la vida interna de los países un afán sincero y definido de conciliación, de fraternal y humano sentido de la vida, de unidad sagrada ante el peligro.

Afortunadamente para nosotros tales sentimientos son innatos en el pueblo costarricense. Nuestro pueblo llamado a escoger entre el camino de la violencia y el de la paz, siempre ha escogido el de la paz. País que desde la misma etapa colonial se distinguió por el sentido ecuaníme de la vida que en una democracia pudiéramos decir que autóctona, que en el curso de toda su existencia como nación independiente prefijara siempre las fórmulas de conciliación decorosas y humanas a los éxitos transitorios que pueda asegurar la imposición de la fuerza material es país que tiene asegurados sus destinos, siempre que encuentre en su pueblo y en sus gobernantes comprensión bastante para apreciar y defender el tesoro de sus tradiciones democráticas como la más grande riqueza que podemos legarle al futuro como bien inmenso cuya preservación es origen de las más serias responsabilidades, tanto para los amigos como para los opositores de un gobierno y como un blasón que exhibimos los costarricenses ante el mundo con el mismo orgullo con que ostentaban los suyos los caballeros feudales; con la diferencia de que estos eran ganados en la cruenta lid de las armas, mientras que los nuestros los ha conquistado un pueblo humilde, sencillo y modesto a la sombra del árbol de la paz, que parece tener su símbolo en esos centenarios higueros de nuestros campos bajo cuyas sombras ve deslizarse la familia campesina una existencia serena y dulce, libre de ambiciones y de bastardas envidias.

Depositario del poder, he procurado que mi contacto

con el pueblo se mantenga ininterrumpido y vivo y desde que llegué a la presidencia no ha pasado una semana sin que ya haya salido de la casa presidencial a visitar a los pueblos del país haciendo con la más sincera devoción a los pródios constante de unidad y fraternidad nacionales. He tenido el honor de ser recibido por mis amigos en la forma más afectuosa y como mis propósitos encajan en las líneas directivas de la psicología costarricense, que no por méritos míos que ninguno tengo, puedo decir con orgullo que en todos los cantones personalidades de primera clase que no militaron en las filas de mi partido se han apresurado a secundarme en esta cruzada del bien nacional. Yo que o aprovechar esta oportunidad para darles las gracias porque ellos saben que en ese gesto suyo existen las esencias de patriotismo y de honrado desinterés que han asegurado la paz de Costa Rica. Actitud la suya que agradezco tanto más cuanto que no implica, porque ello la demeritaría ante mis ojos, renuncia a la censura libre y franca que puedan merecerles muchos actos de mi Gobierno, y es una actitud plena de decoro y de sentido de responsabilidad ciudadana.

Las personas que hayan tenido la paciencia de escucharme habrán podido seguir dentro de todo lo que he dicho, el hilo de mi pensamiento y es el de que la unidad nacional y la cooperación de todos los costarricenses es hoy más necesaria que nunca y si me he referido a lo que modestamente y con muy escasos recursos he podido hacer en los meses que llevo de Gobierno no es por vanidad personal, ya que en obras materiales desgraciadamente yo no puedo ofrecerle al país por las circunstancias en que me toca gobernar, comparable a lo que mis antecesoros pudieron llevar a cabo, sino con el propósito de que los buenos costarricenses que me ofrecen su cooperación y su apoyo sepan que quiero corresponder a él ennoblecendo y prestigiando a mi país. Vuelvo mis ojos a los años de colegio y veo en la cátedra la fisonomía bondadosa de mi profesor don Claudio González Rucavado y recuerdo una idea suya que en todo momento deben tener presente los gobernantes y los gobernados, la de que la democracia es una gran escuela. Es efecto una gran escuela de tolerancia comprensiva para los que mandan, pero debe serlo también de respeto para los gobernados; de valor para decir la verdad y para señalar sin temores las malas actuaciones de los gobernantes; de sacrificio para los de arriba y los de abajo; de humanidad para todos. La filosofía democrática es una filosofía que exalta los sentimientos de humanidad. Para ella el hombre tiene un fin en sí mismo y el respeto a su personalidad, a su dignidad, a su bienestar son fundamentales. Por eso es que el estado asume hoy la obligación de proteger a todo hombre por humilde y anónimo que sea su existencia pero al mismo tiempo que le dispensa su protección está poniendo un escudo que defiende la felicidad de los privilegiados de la tierra. Ya el Presidente Roosevelt en mayo de este año dirigiéndose a la Conferencia Internacional de Trabajo, pronunció estas palabras inolvidables:

«La pobreza en cualquier parte constituye un peligro para la prosperidad en todas partes».

Ya en otra oportunidad mencioné estas palabras. Ellas son fundamentales dentro de la política de unidad nacional que mi Gobierno propugna. Antes era fácil establecer las lindes de la política internacional. Hoy ambas se confunden. Si la política de las naciones democráticas se orienta como dice el Presidente Roosevelt de que antes hice mención a «lograr el bienestar material y el progreso espiritual en condiciones de libertad y de dignidad y en condiciones de seguridad y oportunidad económica», la política costarricense no puede apartarse de estas líneas básicas y el Jefe del Estado al impulsarla no hace sino secundar en Costa Rica los propósitos que los hombres más eminentes de este siglo tratan de realizar a costa de todos los sacrificios en el resto del mundo.

Muy fácil es honrar con discursos en honor de los que caen en los campos de batalla. Los costarricenses debemos honrarlos con hechos, haciendo que en nuestro país la libertad y el bienestar del pueblo sean siempre realidades y nunca palabras vanas.

Douglas G. de Ford
PAN ESPECIAL PARA FAMILIAS
Para mayor comodidad ofrezco servicio domicilio
Panadería "Espiga de Oro"
No se olvide del Teléfono 4470

LA MARTINICA
CANTINA
de H. Trabado B.
Surtido completo de licores del país
Avenida San Martín con Calle 10 - San José

J. Aguilar Esquivel Hnos.
IMPORTADORES
San José - Puntarenas
Teléfonos: 2273 - 3305

MUEBLERIA
ENRIQUE GOMEZ y Co.
Teléfono 5634
Es la única que le vende, cambia, compra y alquila muebles.
150 vs. al E. del Teatro América
Avenida Central. Recuerde nuestro Teléfono 5634

Rafael E. Roig V.
INGENIERO
Copias Heliográficas y todo trabajo de Ingeniería
Apartado 523 - Teléfonos: 3201 y 2929
San José de Costa Rica, C. A.

Sombrerería
VALVERDE
150 varas al Sur de la Catedral. San José

SECCON DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

Con el Lic. Luis Carballo

Desde que se anunció que el Gobierno del Lic. Picado haría efectiva en favor del pueblo su promesa de libertad política electoral, los profesionales del ramo se han apresurado a echar su as de espadas sobre el tapete de una discusión que ahora versa sobre la necesidad de enmendar la Ley de Elecciones, tan llena de lagunas y tan propicia a insinceridades y, en no lejano día, ha de referirse a la reforma Constitucional que desde luego se impone.

El Lic. Luis Carballo, por encargo de su partido, dió a "La Tribuna" el sábado último, las primicias de un prontuario que enuncia los puntos sobre los cuales el bureau de "Vanguardia Popular" desea se retoque el muy doliente Código Electoral. Algunas de esas enmiendas, no hay duda, son el anhelo honrado de quienes indistintamente forman hoy el sector honesto del electorado costarricense. Pero los políticos son los políticos. El Lic. Carballo, en medio de una serie de enunciados bondadosos y dignos de ser tomados en cuenta, lanza el dardo de la politiquería. Es decir, envuelve en la realidad de sus anhelos y los de su Partido, el único efectivo deseo de su condición de político — de político que hostiliza.

Pero eso no se podrá realizar, porque el Presidente Picado lo impedirá y porque no es letra muerta el artículo 26 de la Constitución Política que dice que la ley no tiene efecto retroactivo, sin establecer diferencias.

Con que ya lo sabe usted, señor político...! Las leyes no se han hecho para que usted las cumpla, sino para que se burle de ellas,

DR. RAÚL VILLALÓN MONTERO

SALON BAR
PETIT TRIANON
Café, Chocolates, Cenas
Avenida Central, Teléfono 3918

Compra y Venta de Brillantes
Santiago Monge Barahona
Mercado Central San José
de la Botica La Violeta 25 varas al Norte

PARAGÜERIA
REGO
Costado Este de la Iglesia de La Merced
TELEFONO 3289

¿Por qué digo eso? Porque el Lic. Carballo sabe, como abogado distinguido que es, que una reforma Constitucional como la que se pretende hacer no puede festinarse a pretexto de que "su atraso es FATAL para el mejoramiento del proyecto", ni someterse a discusión en sesiones extraordinarias del Congreso; y que un "transitorio" como el que se desea redactar, antes que favorecer la situación de los Partidos que lucharon en la campaña pasada, los viene a convulsionar y a poner en situación evidentemente desfavorable. Pretende pues, a su gusto, nada menos, el señor Carballo, que se dé retroactividad a leyes existentes en la materia, como la que faculta a cualquier ciudadano inscribir un Partido y sus colores, a fuero de reformarlas, sustituirlas o redactarlas mejor. Y pretende una reforma Constitucional en sesiones extraordinarias del Congreso, a sabiendas que no es de buen derecho tal pretensión.

Para disfrazar eso, expresa el Lic. Carballo un postulado que no tiene nada de nuevo. El dice ampulosamente: "debe rodearse de garantías la inscripción de candidatos, de manera que sólo los personeros de los Comités directivos de cada Partido puedan hacer la inscripción. ¿Para qué tanto brinco, si el suelo está par-jo", como decía el mexicano? Tal principio está consignado en la actual Ley Electoral. El artículo 45, aparte primero, de ese cuerpo legal, establece esa facultad para las Directivas Provinciales, por medio de su personero legal, que es el presidente efectivo del partido; y no se ve en qué consiste la luminosa innovación. Lo que hay en el fondo es que — y a eso tiende también el famoso "transitorio", a favor de los Partidos que lucharon en la pasada campaña — se pretende legislar para arrebatarnos un derecho conquistado al amparo de una ley de la República, con el pretexto de dotar al pueblo de un saludable y bien concebido procedimiento electoral.

EL TRAMITO
DE RAFAEL GALLEGOS ESCALANTE
Teléfono 3836 Mercado Central Apartado 200
Productos de primera necesidad a los mejores precios

ALMACEN
LUIS OLLE
Importación directa de abarrotes, vinos, licores, ventas al por mayor
Teléfonos 4596, 3227 Apartado 443
Diagonal a la Iglesia del Carmen

PULPERIA
LA MARAVILLA
DE BONIFACIO GALARZA
Pie de Cuesta de Moras - Teléfono 3120

MADERAS de Construcción
Magnífica Calidad y Precios bajos
DEPOSITO DE MADERAS DE ENRIRUE GOMEZ & Cía.
125 varas al Norte de la Botica La Violeta
Teléfono 3396 - San José

LIBERTAD POLITICA y de SUFRAGIO PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

Colores: Azul, Amarillo y Rojo

Inscrito en la Gobernación de San José, el 26 de septiembre ppdo., de conformidad con el Artículo 44 del Código Electoral vigente.

Conozca el país en lo que quedaría nuestra Directiva, si, como se pretende, reformaran "casuísticamente" el Artículo 44 del Código Electoral, imponiéndonos incluir en ella, «por lo menos la mitad de los personeros de la anterior Directiva»:

José Albertazzi Avendaño, Julio Muñoz Fonseca, Efraím Monge Bermúdez, Manuel Monge Araya

¡Alerta, ciudadanos libres y honestos de Costa Rica!! ¡No os dejéis arrebatat, indebidamente, vuestra libertad política y de sufragio!!

Los médicos estamos en la obli...

Viene de la pag. 1

el farmacéutico, cuentan con la incomprensión de mucha gente y con la exigencia intolerante de algunos. Sus horas de trabajo no son fijas, pues están al servicio del público en el momento en que sean requeridos sus conocimientos. Unidos estamos también al farmacéutico por el idioma universal de las recetas y por la índole de nuestros estudios. El se va familiarizando con nuestra manera de actuar y en lugares apartados donde no hay médico, su consejo es más útil que el de un empirio cualquiera. Los estudios de farmacia no están exentos de las asperezas de otras profesiones. Ellos requieren un cúmulo de importantes conocimientos científicos que tienen gran afinidad con los nuestros y necesitan de la experiencia para completar la eficacia del profesional.

Los médicos somos los más obligados a contribuir a que se eleve el nivel científico del farmacéutico y en esta oportunidad debemos demostrarles nuestro agradecimiento, no sólo por la cooperación que a diario nos prestan, sino también por el trabajo que para ellos representa el descifrar diariamente nuestros jeroglíficos.

Dr. Alfonso Acosta Guzmán.

Tienda y Almacén

-DE-

Ramón Homsany & Co.

Costado E. del Banco de C. R.

==== Teléfono 4672 ====

En nuestra mesa de redac...

Viene de la pag. 1

rós Calvo; don Gustavo Olascoaga G., don José J. Gómez P., don Antonio Ochoa Alcantara; don Luis Felipe García y Dr. don Alfonso Acosta Guzmán. De este último reproducimos interesante artículo.

"Boletín de la Oficina Sanitaria Panamericana"—Don Marco A. Zumbado R., Jefe del Departamento de Biometografía de la Secretaría de Salubridad Pública, nos envía periódicamente este Boletín Sanitario que

se publica mensualmente en Washington, D. C., E. U. A. Su lectura nos interesa, por la utilidad que reporta. Agradecemos cordialmente la gentil atención.

"Revista Municipal".—Es otro órgano de propaganda, pero ya no de carácter científico, sino, como su nombre lo indica, de cuestiones relacionadas con la vida administrativa de la capital. No con menos placer leemos sus páginas. Para los jóvenes y cultos directores nuestra gratitud sincera.

Antonio Urbano Moya

El Gremio

TELEFONO 2157 - APARTADO 480

Abarrotes al por Mayor

San José - Costa Rica

Laboratorio Clínico de Análisis Médicas

Lic. Manuel J. Grillo hijo

Químico, Clínico y Bacteriólogo

Profesor de Análisis Clínicos y Bacteriología de la Escuela de Farmacia

Apartado 92 San. José C. R. Teléfono 5097

Divulgaciones Homeopáticas...

Viene de la pag. 1

material, tan nobles que son las destinadas por la naturaleza a constituirse en una santa para guardar en sí el tesoro con que se atiende a la perpetuación de la especie. Y de ahí que resulte inconcebible y reprobable el hecho de no prestársele la debida atención de que atrás se hace mérito, cuando, por otra parte, lleva consigo la natural mortificación que forzosamente deben ocasionar las escoriaciones de las partes externas del aparato generativo y de las regiones inmediatas, más la impregnación de las ropas íntimas y las desagradables emanaciones que de allí se desprenden. Todo lo cual debiera ser bastante a estimular en la mujer, aparte del riguroso aseo a que de continuo debe someterse, a perseguir los medios necesarios para su curación, la cual, por los procedimientos comunes que hasta hoy ha venido empleando la medicina galénica, resulta prácticamente nula, ya que hemos podido observar casos en que la enfermedad está presente, luego de largos años de intervención médica. Desde luego, para el tratamiento de esta afección, que prácticamente es un síntoma, hay que tratar la causa que la determine: la metritis, la vaginitis, la ovaritis, etc, sin cuya orientación todo es fúero tiene que resultar infecundo.

La falta de aplicación a la limpieza personal, los largos desvelos que trae consigo una vida de actividad en toda suerte de distracciones, el abuso y falta de asepsia posterior en lo que toca con el amor íntimo, los alumbramientos laboriosos por falta de acertadas orientaciones en el proceso de la gestación o por inadecuada ayuda en la expulsión del feto, cuando tal acto, en especiales circunstancias demanda particular pericia, la negligencia en el orden profiláctico durante el puerperio, los abortos accidentales o provocados y en todo caso mal atendidos, las manipulaciones o digitaciones inconvenientes y el uso de instrumentos inapropiados en instantes de calor y de inexperiencia, muchas veces bajo el influjo de parásitos que no se ha tenido el acierto de extirpar con sus correspondientes huevos; el estreñimiento pertinaz y el mal uso de laxantes y de purgantes, los alimentos y bebidas de excitante acción, y muchas otras causales, aisladamente cada cual o en determinadas agrupaciones, entre las que se cuenta también la herencia según queda dicho, son las que determinan el apareamiento y la persistencia de la enfermedad que se contempla, la cual encuentra terreno más propicio allí donde dominan la clorosis, la escrófula y el linfatismo.

De lo dicho se desprende que el agua es uno de los agentes principales que deben intervenir, a mañana y noche, en la irrigación de las flores blancas, no para estimular su mejor producción como las de los jardines, sino para provocar su extinción. A las correspondientes irrigaciones debe agregarse perborato de soda, a razón de una cucharada por cada litro de agua.

Enfermo el Doctor Celiano...

Viene de la Pág. 1

Sociedad Médico Homeopática y dirigió un periódico, en que logró ajustar brillantísimas jornadas.

Como hombre de clara y cultivada inteligencia, gusta de las manifestaciones culturales y espirituales, y por eso entre la colonia yucateca residente en la Capital Mexicana, ha constituido el Centro Cultural Thalia, al que pertenecen destacados elementos intelectuales y artísticos de México. Escritor castizo, pulcro y elegante, colabora en periódicos y revistas de su patria, y divulga la Homeopatía con verdadero espíritu apostólico. Tiene una brillantísima hoja de servicio como médico homeópata, como escritor y polemista y en lo social su nombre es símbolo de pulcritud mental y de honorabilidad absoluta. El Dr. Pérez Vargas, además es miembro de varias sociedades científicas, entre éstas, de la Liga Homeopática Vallecaucana de Colombia, que se honra al contarlo entre los mejores socios de honor.

Sea esta oportunidad para nosotros de rendir al doctor Pérez Vargas, gloria auténtica de la Homeopatía Mexicana, el testimonio de nuestra rendida amistad y fervorosos votos por su salud.

Para la Señora ELEGANTE lo mejor en la

Tienda "PERERA"

- Isidro Perera Boix -

Frente a la Eureka.

Av. Central - Teléfono 3061

Rodrigo Padilla

Su Sastrería de Moda

Vestidos confeccionados con los mejores materiales y casimires.

25 vs. al Norte del edificio Astorga, esquina San Martín y Estudiantes. Telf. 4628

Jardinería

Costa Rica

50 varas al Oeste de la Botica Astorga - Teléfono 2499

Precios los más bajos - Trabajos los más artísticos

Juan Félix Acuña M.

Lea Ud. Orientación Nacional

Suscripción anual: ₡ 2.00

SASTRERIA "RAMIREZ VALIDO"

Su organización actual le permite satisfacer todos los gustos y atender todas las necesidades dentro de una verdadera y palpable consideración económica

Ramírez Valido

SIEMPRE A SUS ORDENES

Teléfono 3935

San José, C. R.

Frente al costado Este del Banco de Seguros

Julio Herrera Hno. S. A.

ALAJUELA

-O-

PUNTARENAS

Teléfono 12 - Apartado 150

Teléfono 144 - Apartado 55

Abarrotes en general
Fábrica de Refrescos
Fábrica de café molido